

825/2001.

LA CÁMARA NACIONAL DEL AUTOTRANSPORTE, PASAJE Y

TURISMO A FAVOR DEL PROYECTO AMBIENTAL NUEVO TEXCOCO

· Se ampliaría el servicio en la región oriente de la entidad, con el consecuente impacto económico.

· El delegado estatal de la CANAPAT, Abelardo Alanís González, indicó que ese organismo realiza un estudio para evaluar el beneficio del proyecto en materia de transporte.

Naucalpan, Estado de México, 23 de mayo de 2001.- La zona donde podría ubicarse el nuevo Aeropuerto Internacional de México en el Estado de México, tiene la infraestructura vial y carretera suficiente para brindar servicio adecuado hacia la terminal área, además significaría un impacto positivo para los transportistas, aseguró el delegado estatal de la Cámara Nacional del Autotransporte, Pasaje y Turismo (CANAPAT), Abelardo Alanís González.

El representante de 48 empresas afiliadas a dicho organismo y que operan en territorio mexiquense explicó que actualmente se elabora un estudio, por parte del Colegio de Ingenieros de la República Mexicana, a fin de evaluar el impacto -que, adelantó, sería positivo- en el sector del transporte, si el aeropuerto se construye en Texcoco.

Indicó que luego de conocer el Proyecto Ambiental Nuevo Texcoco, en el seno del Consejo Coordinador Empresarial, el cuerpo directivo de la CANAPAT en el Estado de México respalda la propuesta mexiquense, porque con ello se evitarían conflictos con los transportistas de otras entidades, ya que la única vía terrestre hacia Hidalgo es insuficiente para que operen todas las empresas, a pesar de tener la autorización federal, lo que provocaría graves "conflictos de intereses".

Alanís González destacó que la operación en el Estado de México de la nueva terminal aérea, permitiría ampliar las rutas y el servicio que se ofrece en la zona oriente, con la consecuente creación de empleos, independientemente del desarrollo que significaría el aeropuerto en otros rubros económicos, ya que el área tiene la infraestructura carretera y vial suficiente para brindar el servicio sin problemas.

Dijo que el Proyecto Ambiental Nuevo Texcoco "es una propuesta viable, porque en el entorno regional generará una infraestructura que elevará el bienestar de sus habitantes y será un detonador para combatir la pobreza extrema". Subrayó que en el caso del territorio mexiquense, el impacto específico sería en municipios como Coacalco, Huehuetoca, Tultitlán, Melchor Ocampo, Chicoloapan, Chimalhuacán y el propio Texcoco.

Señaló que el objetivo del estudio que la CANAPAT ha encargado al Colegio de Ingenieros permitirá determinar el proceso para diversificar las rutas y contribuir a su ordenamiento, de manera que no haya saturación de rutas y servicios ilegales de transporte.

cuartos y Juan prepara los huevos y Marcela haga más café, sirva la leche, pero el pan sirve para ofrecerle una mordidita que naturalmente rechazará, pues está menos hambrienta que feliz de qué otra manera podía estar, café no del todo frío y un cigarro son cosas muy buenas, prendo un Marlboro y pa so la mano por su cabeza rubia para que voltee a verme y me doy cuenta de que hemos cruzado más miradas que palabras, por eso le digo qué frío y ella asiente sin añadir nada y Juan baja muy calladito e interrumpe para que yo le ofrezca quieres café, pese a que esté tan frío como la casa de Marcela, precioso lugar, no, y Juan responde hey habría que venir con más gente, hacer un reven con mucho alcohol y unos toques y mejor cállate, güey, bebe tu café tan helado como una paleta y cuéntame qué pasó con Angélica, y todavía no ha empezado a contar cuando qué tranza, esos, es la presentación de Esteban con su cara de perrito llorando bajo la lluvia, es la hora en que todo el mundo despierta y Juan hace los huevos y Marcela el café y nos sirve leche con un poco de pan tostado, lo termino y recojo los platos sucios para lavarlos en el jodido fregadero en el que no cabe un tenedor más, ni un cu chillo, y el agua me congela las manos, tallar, enjuagar y poner a escurrir un plato y ella lo seca con un trapo viejo sigue así con todos los platos y vasos, me voy a un sillón y tomo de la mesa de enfrente el libro azul de editorial sud americana, lo abro y oigo que ella terminó de secar los trastes y por enésima ocasión leo que muchos años después, frente al pelotón de fusilamiento, el coronel Aureliano Buendía habría de recordar lo bueno que es el libro y me quedo en él hasta que José Arcadio le responde a su padre que el oro de Úrsula, tantas veces fundido, le parece Mierda de Perro, y en vez de ver el golpe que recibió José Arcadio con el revés de la mano de su padre, dejo la lectura para ver a los cuates metidos en las suyas, igual que ella, la miro y como si lo sintiera, me ve, sonrío y regresa a sus letras, tomo la cajetilla de cigarros y le aviento a Juan el cerillo, Juan voltea y le saca la lengua momentos antes de que Marcela proponga dar un largo rol por el bosque, en el que no hay un segundo sin asombro ni frío y en el que tengo que buscar la vereda que sea conveniente para todos los que me siguen junto al río, de caudal inexorable, que nos lleva a un valle muy chingón, lleno de verde como el camino de regreso, después del encuentro con los árboles, tan desconocidos como lo era la casa de Marcela donde hace más frío que en el bosque, pero igual nos metemos a echar la hueva hasta que le propongo a Juan que juguemos ajedrez y acepta, empiezo con el típicopeoncuatrorey, que es contestado con un peoncuatro dama sorpresivo sin afectar mi plan, peontresdama, y Juan tampoco duda en responder con el caballo del rey a alfiltres, provocándome a sacar otro peón y Esteban pone el cassette de los Talking Heads tan chidos y prendidos como para el reventón del estilo que Juan propone y me toca jugar y no me he dado cuenta de los movimientos de Juan, por lo que llevo el caballo a caballocinco y lo pierdo contra un alfil que cae capturado a su vez por el mío aunque el cambio no es justo ya que me importa más un caballo que un alfil y Juan lo

Anunció que los resultados de dicho análisis lo entregarán a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes de la Federación.

Por otra parte, destacó que gracias a la coordinación y el acercamiento con las autoridades federales y estatales de seguridad, en los últimos meses ha disminuido en aproximadamente 80 por ciento el índice delictivo en las vías y carreteras de la zona oriente del Estado de México.

Finalmente, Alanís González se pronunció a favor de un mayor involucramiento, por parte del sector empresarial, para promover y respaldar proyectos como el del nuevo aeropuerto, porque -dijo- "atrás han quedado aquellos tiempos en los que sólo el gobierno debía trabajar para el beneficio de la sociedad; las autoridades ahora deben ser conductoras del esfuerzo y la iniciativa privada debe empujar lo que genere beneficios para todos". Descartó aquellos señalamientos que rechazan la participación de los empresarios en la promoción de proyectos como el de Texcoco.

sabe, por lo tanto pone su otro alfil en caballo cuatro y de pronto estoy envuelto en un doble ataque, producto de una jugada hábil y no puedo escapar ni con la ayuda de ella al sentarse a un lado y al tenderme la mano que le beso indiferente, y muevo reyalfidos, pierdo la dama y pienso en el trabajo que me cuesta acostumbrarme a jugar sin esa pieza en medio de los tres jaques que me hace Juan, él no se percata que puedo hacerle un mate de lo más pícaro en medio de la catástrofe en la que estoy y que sólo me permite buscar refugio en la absorbente atmósfera de sándalo que surge de su mano, de su suéter, de su pelo y su nariz que me recuerda que el clima es más riguroso cada vez y que el caballo del rey no existirá más después de ser atrapado por la dama, que me pide a gritos que me dedique a otra cosa antes de que el inminente jaquemate caiga sobre la espalda de mi soberano, éste es el momento de notar que he jugado como pendejo y lo mejor es que pongo el rey sobre el tablero, demostrando su debilidad para seguir el juego y provocando el enojo de Juan por haberme rendido, me vuelvo para verla y sonriendo ella dice que hay que preparar la comida, mi zafo queda atrapado entre la sonrisa y sus pestañas, tengo que limpiar el arroz, caliento el guiso de calabazas con queso que ayer estaba menos rico que antier pero que todavía alcanza, siempre y cuando no se queme como casi pasa con el arroz que voy sirviendo en los platos de cerámica de la casa de Marcela, la hora de la comida es crítica porque a algunos les gusta lo que hay y otros estamos hartos de calabazas con queso, si bien todavía disfruto el arroz, no como Esteban, qué bueno que hicieron esto, ya lo extrañaba, dice con ironía tratando de ser chistoso sin lograrlo, Angélica lo reprende con una trompetilla sonora que sí me causa risa, además Esteban se calla y mi tenedor vuelve a tomar un poco de comida para entrar en la boca que muerde el pedazo de pan que ella me ofrece, sabroso cual trago de agua imprescindible al final de la comida, instante que aprovecho para fugarme por la ventana y creer que soy una ardilla y corro por el bosque, entre los árboles, sin tener que recoger los platos sucios del comedor para que Esteban los lave con el agua con que mojo el trapo viejo y le quito las moronitas a la mesa, sacudo el trapo, lo dejo para que platique con Esteban cuando él lave los platos, no lo envidio, es mejor sentarse junto a ella y verla leyendo durante un largo rato hasta tener que darle un beso sorpresivo antes de que Esteban tome la guitarra, toca la y entona la quinta cuerda que ayuda dando un re para que la cuarta quede afinada y pueda sonar perfecta cuando el pulgar le pide fa, un mi y tantas notas que se estrellan contra las paredes, y empezamos a cantar para despedir el día, ella por volverlo a ver salió a verlo al mirador él volvió con su mujer ella se murió de amor, y no te toquen el cuerpo cuando caigan para que no las puedas convertir en cristal y seguimos sin saber si tiene amor la eternidad, pero allá tal como aquí, en la boca le doy un beso y le digo a Juan que me pase la cerveza y a Esteban que on a dark desert highway cool wind in my hair warm smell of colitas, con la última pizca de luz, sírveme otra copa por favor quiero estar borracho, voy por la leña para